



EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGA

lopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com

Desastre en
el sector salud

*Quéjoda que te tengas que morir para
que te reconozcan lo que ya no vas a oír.*
Florestán

El tema de la salud ha sido un cuento incumplido desde el inicio de este gobierno de la 4T, cuando el ya presidente López Obrador garantizaba que tendríamos un servicio de salud pública a la altura de los países escandinavos y lo precisaba: *como en Dinamarca*.

Su primera decisión fue desastrosa: desaparecer el Seguro Popular creado en los tiempos de Vicente Fox y que bien que mal daba servicio a casi 60 millones de mexicanos sin acceso al IMSS, al Issste o a los servicios hospitalarios de las fuerzas armadas o de Pemex, y, dijo, sustituirlo por el Instituto Nacional de Salud para el Bienestar, Insabi, a cuyo frente colocó a un arqueólogo.

De esto han corrido tres años y diez meses y ya no hay duda, ni para él, del fracaso que ha sido esta institución, a nivel de desastre, cuando el mismo titular ha reconocido su incapacidad para atender a los millones de mexicanos que quedaron sin ese servicio del Estado y para distribuir medicinas que dicen tener, es decir, ya las compraron y a los mismos que denostó López Obrador por corruptos, pero que no puede distribuir.

Es de tal dimensión el fracaso de su Insabi que apenas la semana pasada el Presidente aseguraba que el año que viene, en el penúltimo de su gobierno, *habría un servicio de salud como el de Dinamarca*, repitió, y desde hace dos meses revivió el programa salinista del IMSS-Solidaridad, pero con la etiqueta de IMSS-Bienestar, para tratar de aliviar el fracaso de su proyecto.

En este sector, politizado por sus titulares, Jorge Alcocer y Hugo López-Gatell, la última noticia que retrata su fracaso, por incapacidad, por corrupción o por ambas, es el reconocimiento de que 5 millones 41 mil 50 dosis de vacunas anticovid caducaron. Estas dosis estaban bajo resguardo de Laboratorios Biológicos Reactivos de México, Birmex, que depende de la SSA a su cargo.

Quisieron atenuar diciendo que esas vacunas perdidas son 2.07 por ciento de todas, pero si quieren estadística, va: México es el cuarto país del mundo en muertes por covid con más de medio millón de fallecimientos.

Y algún día tendrán que rendir cuentas.

RETALES

1. HUSOS. Triunfo rotundo de López Obrador con su decreto que desaparece el horario de verano. Lo aprobaron 455 diputados. Se reservó el caso de los municipios fronterizos, cuyos congresos estatales decidirán si tienen el doble horario o se quedan con el reloj de Dios, que dijo Jorge Alcocer;

2. GAS. Son inaceptables las razones por las que se desplomó el helicóptero de Marina, el 15 de julio, en el aeropuerto de Los Mochis, en Sinaloa, tras participar en la captura del narcotraficante Rafael Caro Quintero y en el que murieron 14 elementos de élite de la armada: que se le acabó el combustible, informó ayer la FGR, cuando el Presidente había ordenado que lo informara Semar; y

3. FAROL. El senador por Morena Héctor Vasconcelos declaró que López Obrador tiene autoridad para opinar sobre los derechos humanos fuera del país. Si es así, no ha aprovechado esa autoridad, al contrario, para condenar esas violaciones en los gobiernos dictatoriales de Nicaragua, Cuba y Venezuela, a los que nunca se ha referido ni con el pétalo de una indirecta, senador. ■

Nos vemos el martes, pero en privado